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過年的眾多習俗當中，哪一項最讓小學生開心呢？吃年糕？逛花

市？放鞭炮？還是貼揮春？以上這麼多項選擇，除了放鞭炮在香港禁

止以外，其他的習俗年年都有，大家都已司空見慣。以前應節食物現

在也是家常便飯，好像都提不起興趣。但有一樣習俗雖然年年見，但

還是吊足了大家的胃口。你猜到了嗎？沒錯！那就是逗利是！ 

在羊年來到之前，本組《圖報》小記者訪問了四十位來自不同年

級的同學，做了一個關於新年利是的調查。大家都想進一步了解其他

同學的利是嗎？讓我們來看一看結果如何。 

 

題目 1：你收過利是嗎？ 

在香港出生、成長，要想沒收過利是，恐怕比登天還難！所有受

訪者都表示曾經收到過利是。 

 

題目 2：同學去年過年時收到多少利是呢？ 

我們將利是的金額分為了四等，分別是 300元以下，300至 800元，800至 1500元，以及 1500

元以上。沒想到受訪者最多都屬於最高金額組別，即利是超過了 1500元，更有部分同學是遠遠超出

了 1500元呢！不過細想一下也在符合情理，畢竟香港是一個富足的社會，利是錢也是大手筆！不過

不是所有同學的家長都會都以錢財獎勵他們的，有 9位同學只收到了 300元以下的利是。不過這也

未嘗不是一件好事，因為利是講究的是一個好意頭，錢多錢少都是次要的。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大家是否存在疑惑：為

甚麼復活節都快到了，而

《圖報》還在講農曆新年的

事情呢？ 

這是因為報紙的設計

到出版需要經過很多工

序：先要確立題目，設計問

卷，之後要進行訪問，再整

理問卷，統計數據，才能進

行寫作，最後還要經過修

改，才能出版呢！ 

正如我們現在享受到

的陽光是八分鐘之前的，光

速是世界上最快的，從太陽

到達地球，都需要八分鐘，

所以復活節之前說說春節

的事兒，也不算太遲呀！ 

 

校對：韓老師 

編輯：洪老師、岑老師 

本期總編輯：崔老師 

圖  吳思藝 



題目 3：同學的利是錢是由誰保管的？ 

問卷結果顯示，將近一半同學的利是錢是存在銀行中，

但是存在誰的賬戶裏呢？由於小記者的經驗不足，在問卷中

未能列出，所以導致結果不明朗。但從剩餘的三個選項中可

知：由家長保管的同學人數總和為 16人，（其中 7人由媽媽

保管，9人由爸爸保管）由自己保管的則有 9人。看來不少的

同學雖有利是錢，但暫時還沒有自由使用權。 

 

題目 4：同學的利是都是誰給的？ 

受訪的同學中有 7成表示，他們的利是錢都是來自親戚

的。比如：叔叔、姨丈、姑丈、舅父等等，接下來才是爺爺、奶奶、外公、外婆，而自己的父母一

般則是不會給利是錢的。看來在利是錢的問題上，距離比較遠的親戚通常比較大方呀！ 

小記者：吳思藝、莊葆瑤 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

近日，本部小記者利用課間對部分孫小的同學,就午餐的品質、味道和分量等問題，進行了採訪。 

我們對學校各個年級的 44位同學，進行了抽樣訪問。在訪問中，有 28人認為新 5餐公司提供

的午餐味道非常好吃或是好吃，他們覺得款式多，品質好；有 11人認為味道一般，分量太多；有 5

人認為味道不好，特別是白水煮椰菜，很難入口，而且分量太多，造成浪費。同學們普遍覺得 B、C

餐是首選。分別有 25人選擇 B餐，以及 11人選擇 C餐。值得注意的是，D餐只有一位同學選擇。 

我們還對怎樣減少廚餘的問題，請一些同學提出意見。大家一致認為，我們在吃午餐時盡量不

要浪費食物。也希望午餐公司提供輕盈餐，在分量上適當減少一些，這樣飯量小的同學，就不會常

常倒掉剩飯了。 

同學們的意見非常有建設性，值得推行。 

有些同學提出了自己的建議：比如來自 4A班的一位同學認為應該在蔬菜中多加調味品，如：大

蒜、食鹽、少許油，這樣可能令同學更加喜歡。另一位受訪者認為，應該按個人需要的分量打飯，

也有人建議同學自行打飯，吃多少打多少……你覺得呢？ 

小記者：陳美儀、馮樂然、陳穎澄 

圖  莊葆瑤 
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    孫方中小學的同學除了在朗讀和音樂比賽上屢獲殊榮，視藝表現也不遑多讓。三月份，六年級

的鄭穎詩、蕭佩瑩、曾欣悅、黃育嫻、楊繡蔚五位同學參加了「企硬唔 TAKE嘢」宣傳設計比賽，並

獲得「最佳得意造型獎」銀獎。 

    五位同學對於能夠獲得獎項感到十分意外，她們感謝學校給予寶貴的參賽經驗。，對於是次活

動中最印象深刻的一件事，五位六年級的大姐姐不約而同地說是吃東西！因為她們第一次在視藝室

「開餐」，加上食物太美味了，所以印象深刻！這五位孫小視藝組的成員果然與眾不同，怪不得創造

出來的作品也如此「奇趣」。 

************************************************************************************* 

 

 

 

 

多啦 A夢是香港小朋友最喜歡的卡通人物之一。最

主要的原因有兩個：其一，是他的聲音非常有辨識度，

非常憨厚裏又透着一層可愛；其二，是他的「百寶袋」，

裏面裝着我們的整個童年！每一件道具都藏着一個小

朋友內心最無拘束的想法。 

或許你不知道誰是林保全，但你一定很熟悉他的聲

音。因為在香港他是多啦 A夢的配音演員。請你閉上眼

睛幻想一下，「大雄！你成日都係咁嘅？」沒錯這就是

林保全的聲音啦！ 

但是十分可惜，陪伴我們以及我們長大的林保全叔

叔，於 2015年 1月 2日離開了我們，以後多啦 A夢的

聲音會變成什麼樣子呢？還會這麼憨厚可愛嗎？ 

當我們得知林保全逝世的消息，所以特地做了一個

關於《多啦 A夢》的訪問，我們訪問了幾班的同學得到了以下結果： 圖 陳穎澄 



題目 1：最喜歡的角色？ 

在《多啦 A夢》這套卡通片中，同學們最喜歡的角色是多啦 A夢，有 25個同學選擇。同學們都

認為他很有愛心，常常樂於助人，而且富有正義感，其次才是大雄。 

題目 2：最喜歡的道具？ 

仔細想想，多啦 A夢的道具真的太多了，如果明天要默書，那可能「記憶麵包」是首選；如果

想俯瞰整個城市，那「竹蜻蜓」一定是首選；如果想回到古代或者前往未來，那就要靠「時光穿梭

機」了。但本次訪問後得到的答案是「隨意門」，可能是香港人太喜歡旅行了吧！有了「隨意門」，

週末大家就可以去環遊世界啦！ 

    由於多啦 A夢的道具是為大雄度身定做的，未必適合我們孫方中小學的同學們。因此，在問卷

中我們還邀請了同學們，發揮想象力為自己設計合適的新道具，我們來看看吧！ 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大多數的同學想發明的道具都是關於作業方面的。看起來大家對於困難，都會下意識的選擇逃

避呢！不過大家都知道多啦 A夢的道具只存在童話世界裏。現實的世界大家還是要加油努力呀！ 

小記者：陳穎澄、馮樂然 



 

 

 

 

  

 

風靡全球的電影《Frozen》，相信每位

同學都看過，而且有的同學更是看過幾遍，

劇中人物 Elsa、Anna……已深深印在腦海之

中。 

隨著這部電影的走紅，所有與

《Frozen》相關的文具、玩具、餐具、衣服

等日常用品也變得非常暢銷，就連孫小的大

部分同學,每人都擁有一到兩種這樣的產品

呢！可見《Frozen》的魔力已經征服了每一

位觀眾。 

為此，我們小記者特別採訪了不同年級

的同學，真正了解了一下大家對於《Frozen》

的喜愛程度。在被採訪的 30位同學中，大

家全部表示「喜歡」或「非常喜歡」這部影

片，至於最喜歡的角色，大部分同學都選擇

了 Elsa，主要是因為她漂亮，會施魔法，電

影中的歌曲大家都普遍喜歡那首充滿激情的《Let it go》。 

看來一部好看的卡通電影，能帶給我們這麼多的快樂和滿足，這些都將成為我們長大之後的美

好童年回憶，真心希望能有更好的電影帶給我們更多豐富多彩的畫面和活靈活現的人物。 

小記者：陳美儀、陳心然 
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   大家有沒有發覺，自二月開始圖書館就忙個不停，經常有一

些同學搬運拍攝器材，有一些同學趕製道具，最奇怪的是，圖書

館內不時傳出一陣又一陣的怪聲…… 

   原來大家都是為 4月 30日孫方中小學閱讀日積極排練和籌

備。究竟 4月 30日當天會有

什麼精彩演出？先在這裡賣

個關子，4月 30日自有分曉。 

 

 

 

 

 

圖  陳美儀 



 

 

 

    上一期看見大家如此踴躍參與 SFC FUN投票活動，所以這一期我們決定繼續舉辦同類型的投票

活動。而這次投票的題目是—孫方中小學最受歡迎的圖書系列。我們發現同學們對圖書館裏某些特

定的圖書都十分感興趣，所以希望透過這次的投票，讓大家更清楚知道同學們的取向，這便是投票

活動的目的。 
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最受歡迎的圖書系列

  這次的投票反應十分熱烈，我們合共收到 246票。我們「最受歡迎

的圖書系列」已經有了結果！根據統計後的結果，同學「最受歡迎的圖

書系列」是──老夫子系列。老夫子是由本港作家王澤所繪畫的作品，

內容以輕鬆幽默的漫畫反映日常生活中的種種瑣事，題材十分有趣，所

以廣受大眾的歡迎。謝謝大家這麼踴躍參與這一次的投票活動！下一期

再見！ 

P.S.為了答謝你們的支持，我們從投票給老夫子系列的眾多同學中

抽出幸運兒。他們將會獲得禮品一份。請得獎者憑《圖報》到學校圖書

館領取。 

 

得獎者：楊旭昇 (1A)、孫裕森 (2A)、鍾焯妍 (4A)                            小記者：CCCM 



    各位同學，你曾經試過放學後仍留在學校嗎？你會認為三點後的學校除了老師

外，會空無一人嗎？其實在放學後的孫小校園，可熱鬧得不得了啊！別想歪，我不

是說那些要留堂的同學，我說的可是參加了不同課外活動的同學啊！你是其中一人

嗎？其實我們學校的課外活動種類繁多，現在讓我們為大家介紹其中的幾項吧！ 

足球 

    足球是一種世界上最受歡迎的運

動之一，不但大人喜歡，小朋友也十

分喜歡參加。孫小的同學也十分熱愛

這項運動。一直以來，我校的足球隊

十分有水準，所以這次我們特別訪問

了幾位足球隊的隊員，為我們說說踢

足球的好處。他們踢足球的原因是受

同伴所影響，還有他們可以在足球中學會團結的重要。幾位被訪者都認為踢足球是

有益身心的活動，而且過程十分刺激，所以他們都十分喜愛。 

小記者：兩位足球的狂熱份子 

圍棋 

 圍棋是中國古代的四大才藝，而琴、

棋、書、畫中的《棋》指的就是圍棋了。作

為一門藝術性的遊戲，圍棋可以啟迪智慧，

鍛煉頭腦，陶冶性情。對弈中要求右腦形象

思維和左腦邏輯推理的運用，還能增強記憶

力和計算能力，可說是一項對腦力下挑戰的

好活動。原來我校喜歡圍棋的同學也蠻多

的，他們除了上圍棋課時會與人對弈外，在課餘時也不忘勤加練習。我們曾訪問幾

位圍棋班的學員，3B班的蔡同學和吳同學都認為下圍棋是一件非常益智的遊戲，而且過程十分有趣，

所以很受歡迎，你也想試一試嗎？肯定讓你愛不釋手呢！ 

   小記者：打機孖寶 

科學探究 

這次我要為大家介紹的是科學資優課程──科學探究。顧名思義參加這個課程的同學，都是一

些對科學有興趣的人。在這項課外活動中，可以發揮大家的好奇心，把一些東

西實踐出來。以去年的比賽為例，有同學因為想為老人家保暖雙腳，所以致力

研究「環保保暖鞋」。經過多個月的努力研究，最終成功製造出會發熱的鞋子，

並在比賽中獲得優異獎。 

小記者訪問了負責科學探究的李茵老師，原來她希望學生能在探究的過中

學習到科學探究的技巧，為將來研究奠定基礎，更重要是希望學生在小組中自

行設計，親自動手做實驗，學會不屈不撓的探究精神。同學你想成為下一位小

科學家嗎？那就要密切留意他們招募的時間了。 

小記者：科學怪盜 



 

 

 

 

 
元月中旬,我校同學，在操場上參加了一個

叫做「和諧快車」的活動。其實我是抱著試試

也不錯的心態參加的。 

當我們排隊等著上車的時候，同學們都無精打

采的，因為和諧快車的外觀沒甚麼特別，但是

進到裏面卻別有洞天，我們仿佛置身於童話般

的海洋王國裏，各種海洋生物在牆壁上游來游

去。另外，老師給我們講解如何識別海洋生物

的喜怒哀樂，讓人耳目一新。接著是「情緒層

層疊」，「滿心滿載」和互動遊戲，其中互動遊戲，最受同學歡迎。獲勝的團隊一定屬於最團結、最

默契的一方，我們玩得開心極了。 

作為《圖報》小記者，我們對參加是次活動的同學，分高、中、低年級做了四十三份調查，結

果百分之九十以上喜歡此次活動，百分之七十以上喜歡互動遊戲，最大的收穫是知道了海洋生物跟

人類一樣有喜怒哀樂，當初抱著試試也不錯的心態參加的同學，也有不少自告奮勇地開始推廣此次

活動呢！  

感謝學校為我們精心安排這次足不出戶，就可以學到知識的活動。 

小記者： 蘇頌閔、陳炯安、黃汝淇 

 

圖  4C  陳炯安 

圖  4C  黃汝淇 

圖  4C  陳炯安 



 

 第七期《圖報》為大家介紹了富豪 B9TL、NEW 

ENVIRO5OO和 ENVIRO5OO型號的巴士，這一次，我

們會為大家介紹富豪 B9TL(12.8m)和歐盟第六代環

保引擎混合動雙層巴士（別名/簡稱：h Bus）。  

歐盟六型環保引擎混合動力巴士「h Bus」是九

巴和亞歷山大丹尼士公司用了三年時間共同研發

的。h Bus因為在上層的車廂尾部用了一些位置來

放置電池，所以相比其他巴士少了一部份的座位，

故此載客量只得 124人。然而 h Bus在處理廢氣排

放方面較其他巴士優勝，因為在堵車停頓或慢速行

駛時，h Bus的引擎會自動關上，改為用電力推動，這樣，不但可以節省燃料，又可以減少廢氣排放，

真是一石二鳥！同學如果想乘坐這部環保巴士，可能要去到香港島或九龍才能乘搭到「h Bus」，你們

可以乘坐 1A線、104線和 619線。（資料來源：九龍巴士（1933）有限公司） 

小記者想藉此機會，向各位同學呼籲：請感謝每一位巴士司機，因為他們每天的工作時間非常長，

他們的休息時間同時也非常短。但是，當他們在工作時聽到四個字：「謝謝司機！」後，心裏一定會

泛起一份喜悅！大家想像一下，如果你是那位司機，你會覺得感動嗎？或許有一些司機聽完這四個字

後不會報以微笑，但可能是他們來不及反應而已，他們的內心是非常的欣慰。「謝謝司機」這四個字

能夠使到疲倦的司機頓時充滿了能量，令到他們打醒十二分精神去駕駛，這同時也減低意外的發生。

向司機表示感謝是件輕而易舉的事，我們學校的陽光少年一定能夠做到！ 

小記者：張浩鍩 

 

對於巴士迷來說「陳自瑜」這名字毫不

陌生，因為陳自瑜先生（Danny Chan）是《香

港巴士年鑑》和《香港巴士手冊》系列的主

編，他深入研究香港各型號巴士的演進，他

的著作為巴士迷提供了寶貴的參考資料。 

《圖報》小記者黃加安就寫了一封信給

陳自瑜先生，為什麼他會寫信給陳自瑜先生

呢？原來黃加安想把自己寫的巴士稿件交

給陳自瑜先生出版，所以寫信自薦。雖然陳

自瑜先生婉拒了黃加安的投稿，但能夠收到

陳自瑜先生的回信，黃加安感到十分興奮，

他會接受陳自瑜先生的勸勉不會只沉迷研

究巴士，他會努力讀書。黃加安亦希望各位

巴士迷能一起努力，做一個有學識的巴士

迷。 



 

今期的《圖報》會為大家介紹孫小兩位繪畫高手，他們分別是 6A周曉怡和 2A楊皓然。 

 

以下的圖畫都是 6A周曉怡同學的作品。畫中漫畫人物，形神十足，但原來周曉怡同學今年聖誕

節才開始畫這類型圖畫。她說這類型漫畫線條的流暢和比例最難控制，相反，她對著色非常有信心。

周曉怡同學有一個畫畫小秘密，就是她不喜歡在別人面前畫畫，在別人注視下她是無法集中精神繪畫

的。老師已把她的作品向陽光校園投稿，希望她的作品能被刊登。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



周曉怡同學就讀的 6A班，不少同學也喜

愛畫漫畫，在剛剛過去的新春年宵攤位活動

中，6A班的同學就是售賣他們繪畫的「LINE」

公仔人物，聽說生意不錯呢！ 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

   今年的新春年宵攤位活動，不少檔主也自

製物品售賣，如橡皮筋手鏈、手寫揮春、布藝

娃娃，大家有沒有光顧這些「手作」攤位呢？ 

 

 



2A楊皓然同學經常手拿一本畫冊，他會把喜歡的東西畫下，今次，我們一起欣賞他的最新創作

《龍的故事》： 

 

 


